

者組合

この春 9000人の組織に

**前進や後退、喜びと怒り
たゆまぬ支持の取り組み**



いま最低保障年金制度の問題では野党は勿論のこと、財界や与党の中からも必要だとの声が強まり、いまや財源はどこからひねりだすところまで進んでいます。消えた年金でもえぐりだしたのは私たちの運動です。

小泉、安倍内閣のころ、圧倒的な国民は世の中を変えられるのかなと思つていました。しかし情勢は変化してきました。先の参議院選挙はまさに激動です。

この交流集会に参加して春の運動にかける神奈川県本部の意気込みをひしむと感じます。

**数は要求を前進させる源
地域でも県でも多数派に**

中央本部委員長 篠塚 多助

(要旨・文責:編集部)

組織になったからです。
数は力、数は要求を前進させる源です。
だから団結が重要です。

さくくなれば大きく、
さくない力も働きます。
だらかに目標としました。

1997年時点での高齢者の1%、20万人の組織を目指しました。

そして一步一歩積み上げて今年は夏までに9

万人の組織にしましよう。

その中で神奈川の9千人

目標は非常に大きい

程度でも野党4党が廃止法案を提出するという、かつて歴史の中でもみられないなかったような様変わりです。これが今の情勢です。

**情勢を変える
数は力なり**

私たちももつともう

とこの情勢を前進させて確実なものにさせることで、年金者組合が結成以来

で高く掲げていた最低保障年金制度を実現し、全てのお年寄りが安心して生活できる。お医者さんにも行けるようになります。

そのためには年金者組合が8万4千人の組

9千人の組織をつくる、

きめ細かな計画と段取り

大軒

私たちももつともうとこの情勢を前進させて確実なものにさせることで、年金者組合が結成以来

で高く掲げていた最低保障年金制度を実現し、全てのお年寄りが安心して生活できる。お医者さんにも行けるようになります。

そのためには年金者組合が8万4千人の組

9千人の組織をつくる、

きめ細かな計画と段取り

大軒

私たちももつともうとこの情勢を前進させて確実なものにさせることで、年金者組合が結成以来

で高く掲げていた最低保障年金制度を実現し、全てのお年寄りが安心して生活できる。お医者さんにも行けるようになります。

そのためには年金者組合が8万4千人の組

9千人の組織をつくる、

きめ細かな計画と段取り

組合費を払って組合に入つてもらうことは大変なことです。活動の基礎となる支部が、うちの支部は目標を何人にするのか、悩みや喜びを共有します。

組合に入る以外に年金者組合に入れる以外に道はなく「全ての道は年金者組合に通じる」と云えます。

年金支給3カ月ごとを2カ月にさせ、現況届けも廃止されました。

温かく親切に接する

ささらに組合は豊かで多彩な個性、経験、才能、趣味、特技を持つ人々が集まってい

るところで、楽しく魅力あふれる組織です。高齢者にとって人生最後の貴重な出会いの場が年金者組合です。高齢者の集りで減員は他の団体より率が多いのは当然ですから、常に拡大しなければなりません。

老後を生き甲斐を持って楽しく暮すために、役員の皆さんのがだれにも温かく親切に接する

私たちももつともうとこの情勢を前進させて確実なものにさせることで、年金者組合が結成以来

で高く掲げていた最低保障年金制度を実現し、全てのお年寄りが安心して生活できる。お医者さんにも行けるようになります。

そのためには年金者組合が8万4千人の組

9千人の組織をつくる、

きめ細かな計画と段取り

大軒

の命綱です。どういう人生、仕事を送ろうと、年金を守つて豊かな老後ということなら、年金者組合が大きな影響を与えるか、私たちがその運動に参加していることには誇りと自信、展望を持つているのです。

組合費を払って組合に入つてもらうことは大変なことです。活動の基礎となる支部が、うちの支部は目標を何人にするのか、悩みや喜びを共有します。

組合に入る以外に年金者組合に入れる以外に道はなく「全ての道は年金者組合に通じる」と云えます。

年金支給3カ月ごとを2カ月にさせ、現況届けも廃止されました。

温かく親切に接する

ささらに組合は豊かで多彩な個性、経験、才能、趣味、特技を持つ人々が集まってい

るところで、楽しく魅力あふれる組織です。高齢者にとって人生最後の貴重な出会いの場が年金者組合です。高齢者の集りで減員は他の団体より率が多いのは当然ですから、常に拡大しなければなりません。

老後を生き甲斐を持って楽しく暮すために、役員の皆さんのがだれにも温かく親切に接する

私たちももつともうとこの情勢を前進させて確実なものにさせることで、年金者組合が結成以来

で高く掲げていた最低保障年金制度を実現し、全てのお年寄りが安心して生活できる。お医者さんにも行けるようになります。

そのためには年金者組合が8万4千人の組

9千人の組織をつくる、

きめ細かな計画と段取り

大軒

の命綱です。どういう人生、仕事を送ろうと、年金を守つて豊かな老後ということなら、年金者組合が大きな影響を与えるか、私たちがその運動に参加していることには誇りと自信、展望を持つているのです。

温かく親切に接する

大軒

分散会
人と人とのつながり重視

第3分散会
財政捻出に工夫をこらす

15支部から17人が参加しました。

13支部17人が出席し、サーキュラ部を設け、リサイクル部でリサイクルにたずさわった人

第4分散会
減らさぬ運動

11人が出席。中央本部の年金組合の3つの存在意義の意義づけが新しくてよかったです。また、「現在の情勢の特徴は、我々の運動の努力で作り出された」というのが新鮮になりました。

第6分散会
役員の若返りに苦労

11人が出席。中央本部の年金組合の3つの存在意義の意義づけが新しくてよかったです。また、「現在の情勢の特徴は、我々の運動の努力で作り出された」というのが新鮮になりました。

高齢者のよりどろは唯一年金



◆ 集会に参加して ◆

全体会議も熱心に
◆ 集会に参加して ◆

99%未組織の中へ飛び出す
仲間を増やしましよう

した。中央本部の篠塚委員長の「年金者組合は人生の最終的組織」が印象深かつた人や、3支部の報告のサークル運営への配慮や、相模原の分会組織体制のあり方は好評でした。

小田原の大幅な組織後退については、大なり小なり抱えている支部が多く、名簿整理や確認をしたところ、長期組合費滞納者が判明した支部も少なくない。地域・支部を越えた行事やサークル活動で、人と人のつながりを重視した取り組みや、麻生支部では女性の会が出来て組合員が増えました。また全組合員に組合費の運用目的や内訳を知らせるなど、行き届いた支部もあります。問題として役員の高齢化に伴う世代交代や、女性の会の有無、女性役員数の差が支部活動の差に重なっています。

9000人の県本部達成のために、

3月現在の組合員数

支 部	組 合 員			99年人口 中央基準比
	男 性	女 性	合 計	
鶴 見	106	81	187	0.55
神 奈 川	146	112	258	0.60
港 北	145	163	308	0.90
横 浜 北	88	69	157	0.31
横 浜 中	12	10	22	0.11
磯 子	70	95	165	0.69
港 南	124	161	285	1.08
横 浜 みなみ	99	150	249	0.76
金 沢	74	55	129	0.46
保土ヶ谷	83	85	168	0.60
旭	114	179	293	0.86
瀬 谷	53	60	113	0.71
横 浜 栄	52	32	84	0.59
横 浜 泉	68	102	170	0.96
戸 塚	116	140	256	0.90
川崎 みなみ	216	161	377	1.31
川 崎 幸	106	75	181	0.95
川崎 中原	113	111	224	0.99
川崎 高津	88	149	237	1.37
川崎 宮前	47	30	77	0.47
川崎 多摩	178	249	427	2.28
川崎 麻生	53	67	120	0.71
横 須 賀	138	167	305	0.45
三 浦	15	38	53	0.56
逗子 葉山	31	46	77	0.44
鎌 倉	90	95	185	0.55
藤沢	74	48	122	0.24
茅ヶ崎寒川	112	97	209	0.61
大和綾瀬	51	27	78	0.25
相 模 原	253	267	520	0.87
座 間	55	21	76	0.64
海 老 名	47	38	85	0.76
津久井郡	53	36	89	0.87
厚 木	178	324	502	2.37
愛 川	88	162	250	5.80
伊 勢 原	51	62	123	1.21
秦 野	83	102	185	0.94
平 塚	235	348	583	1.34
小田原地方	168	182	350	0.55
合 計	3873	4396	8279	0.78

分散会 第2

温かい心づかい

15支部から17人が出席しました。各支部共サークル活動に参加すること、組合員の顔が見えるようになると取り組みの大切さが強調されました。

川崎中原では自宅を開設しながらながらを持っています。保土ヶ谷では男性の料理教室が人気で参加する人も多いなどが紹介されました。愛川支部ではサークルに参加する足が不自由な人を車で送迎し、温かい心づかいが組合に対する近親と信頼感を呼んでいます。

一方どのようにサークルを上げたらよいか、迷っていることも報告されました。県本部がサークル活動にもっと力を入れてとの注文も出ました。

程度の収入を確保、機関紙に1枚500円の広告

減るのは必然で、温かい気配りで減らさぬ運動も重視する必要があります。平塚では脱会者を出さないように医療生協とタイアップして健康チェックを行な好評です。

仲間を増やすためにも金者が主催していることを全面に押し出す必要があります。



分散会 第5

集団の中の個人責任制

12支部17人が出席。「組合員も増え、集会、花見でも人は集まり」「何をやっても楽しかった」と語る小田原の女性の会会長から、「260人も減った」という話に「信じられない」とため息まじりの衝撃が部屋を走りました。「誰も減るなんて思つてもいなかつた」には2度ピックリ、集団

に入っている」との議論に今日性が出ていました。「勇気ある退任」「若手の拡大と登用」「楽しく、サークル、特技ある者の役員登用」などが語られました。(杉浦隆宣)

せこうなったのか」の提起が重く受けとめられ、小田原と似た状況が自分たちの支部にもある事が大切です。早く小さいうちに正事が大切です。支部での役員のなり手がない。若返りをどうすれば出来るのか。変りが出てこない。今のが会員の中での団結にも苦労しているなど役員体制の悩みも出されました。戸塚では若返りのために任期途中でも役員に入つてもらっています。

かり学習し、団結の重要性がよく学べられました。田島委員長の「な

氣軽な声かけで 仲間を増やしましよう

県本部副委員長 松川千恵子

いよいよ春の仲間増やしが始まります。
これに先立ち3月4日

5日に行われた全支部交

流集会では、細かな討論

が6分散会に分かれて行

われ、支部の悩み、智

慧、教訓、希望、決意な

どが報告されました。

そこで女性の会の元気が支部を活性化していると

の報告もあります。

身の人生を歩き始める高齢女性は、楽しく共に過ごせる仲間を求めています。気軽な声かけで、一人ぼっちをなくし、その要求に応える楽しいサー

クル活動は女性の会の使命であり、仲間を増やし活動と一緒にいるのです。

女性のみなさん。この春ますます元気にサーク

ル活動を活発にして、月

きましょう。

男性のみなさん。いま問目標達成に全力をあげましょう。

男女混合のサークルも

広がり、盛んになつてい

ます。「女性に任せせてお

けない」の心意気でご一

緒にがんばりましょう。

共に頑張り、9千人の県

本部を達成し、卑劣な高齢者いじめを粉碎してい

きましょう。

